

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XIX Núm. 5.244 Segunda Época Viernes 18 de Noviembre de 1927 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 76

## La fiesta del armisticio

### Arrepentimiento y enmienda

No creo que deba hacerse gran caso de los informadores que cuentan que el noveno aniversario de la firma del armisticio que puso término a la gran guerra, se ha celebrado con gran entusiasmo, si no se quieren referir los susodichos informadores al entusiasmo general que seguramente produce la consideración de la fecha de un suceso que siempre ha de ser memorable para la Humanidad. Entusiasmo por que concluyó la guerra, los beligerantes y los neutrales, tenemos muchos y muy fundados motivos para sentirlo; pero por los resultados de aquella guerra, con respecto a la Humanidad, para mostrarse entusiasmado?

De Londres dicen: «La fiesta del armisticio—perdurará en Inglaterra, pero a medida que transcurre el tiempo, los actos de alegría van dejando paso a aquellos que representan un recuerdo de la guerra que murieron. No debe ser otra cosa. Los que dieron la vida, que suman millones—entiéndase los que «dieron», que no son todos los que perdieron—merecen ser eternamente recordados. La patria respectiva los llamó y ellos acudieron apresuradamente al llamamiento, no pocos sin esperar a que les llamara. Si el cumplimiento del deber y el sacrificio de la vida ascendiendo a la cumbre del heroísmo, es motivo—e indudablemente lo es—para la satisfacción y el entusiasmo, todas las naciones que participaron en la guerra, por lo menos en algún período de ella, lo tendrán para sentirse satisfechas y entusiasmadas. El deber se cumplió y el heroísmo floreció en todos los campos; pero ¿han tenido uno y otro compensación?

He aquí lo que ya a esta distancia se preguntan los pueblos y los gobiernos. Y esa pregunta requiere esta respuesta: hubo un tiempo que los directores de las grandes naciones europeas, olvidaron deberes de procuradores de la paz, y directa e indirectamente se convirtieron en factores de la guerra. Todos sus trabajos de largos años fueron enredados a prepararla, a provocarla y a producirla. No fueron éstos, ni los otros, sino éstos. Sería injusto tachar a unos y a otros de la nota de Estados agresores. Desde el año 70 del siglo anterior, no había dejado Francia de pensar en la guerra. La mitad o las dos terceras partes de la literatura y de las campañas políticas quedarían suprimidas si se

prescindiera de la literatura y de las campañas que inspiró la guerra de «desquite». Y ese pensamiento hizo posible la absurda alianza franco-rusa, y la mitigación de los odios tradicionales anglo-franceses. Y por el otro lado, la idea de la guerra fue también la que aproximó, no ya a los alemanes y austriacos, pero incluso a los austriacos e italianos. Alguna vez se ha dicho que los Ejércitos no prestan sólo el servicio de hacer la guerra, sino el más principal de evitarla; pero en este caso, únicamente sirvieron para producirla. Grandes eran los presupuestos militares antes del año 14, pero si los Ejércitos hubieran sido causa del mantenimiento del «status quo», aquellos gastos, aun siendo tan enormes, se podían considerar como reproductivos, por lo menos como un seguro de paz. Seis meses de guerra representaron cifras de gastos mayores que los correspondientes a los presupuestos militares y civiles al duodécimo anterior a la hecatombe bélica (1). En suma; el huracán de la guerra se desencadenó por culpa de todos y luego duró tanto, también por el egoísmo de todos, y más principalmente por el de esa llamada democracia americana, que traficó con todas las grandes desdichas de Europa y que al final puso en la balanza parte de su sangre, para asegurar su oro.

¿Qué es lo que procede en esta hora y a esta distancia? ¿El entusiasmo? No. El arrepentimiento, la rectificación completa, absoluta, de la conducta pasada. En holocausto a los que murieron, además del recuerdo piadoso, que debe ser constante, hay que desarmar, no solo los brazos, sino los corazones, eliminar todos los motivos de rencor y todas las causas de discordia, para que no florezcan las siembras de los que, ante paces de venganza, piensan en futuras guerras de desquite. El pueblo, todo el pueblo, el beligerante y el neutral, es pacifista. Los gobiernos que aspiran a servirle, han de ser pacifistas en espíritu y en verdad. Y si no lo fueran, se constituirían en los más eficaces propagandistas del comunismo.

MIGUEL PEÑALOR

(1) Los gastos ascendieron en los seis primeros meses, para los cinco beligerantes a 108.000 millones de francos.

## Pretensiones bolchevistas Se proponen conquistarse al intelectualismo moderno

Para muchos son equivocadamente sinónimos «bolchevismo» y «sobrerismo bolchevista». Creen de buena fe que el movimiento comunista ruso y sus derivaciones en los demás pueblos, son realmente un movimiento obrerista del pueblo. Oyen hablar de un régimen de proletariado en Rusia y de una dominación absoluta y omnimoda del obrero manual sobre el intelectual y lo creen. Pero nada más distante de la verdad: en Rusia, como en todas partes, hoy como en todos tiempos, es el ideario de unos pocos audaces y de talento organizador quien domina sobre la fuerza. Y la fuerza y el número y la masa han quedado a servicio de aquellos dirigentes y dominadores, se han movido en la dirección que les han marcado sus ideas, y han trabajado y han luchado y se han sacrificado en provecho de sus particulares egoísmos y conveniencias.

Si algún caso hay en la historia de las naciones que contradiga a este aserto, es ciertamente una excepción; y ésta de duración muy efímera. Recordemos que la fuente primera de donde mana la corriente mundial del bolchevismo ruso, no es otra ciertamente que un libro de muy abstracta doctrina y más fatigosa lectura, obra de profesor tristemente famoso: «El Capital» de Carlos Marx. Ni echemos en olvido que el patriarca y efectivo fundador del estado bolchevista de Rusia, el cínicamente diabólico Lenin, no era tampoco un proletario, sino un hombre de estudios y de carrera.

Marx presintió el bolchevismo ruso y su procedencia verdadera cuando dijo: «La nueva revolución será obra de un filósofo, así como la reforma fue obra de un monje». Y en efecto; si la revolución religiosa del siglo XVI fue principalmente la obra de teólogos heréticos y religiosos renegados; la revolución social del siglo XX es sobre todo la obra de los pseudointelectuales que padecemos actualmente y hemos padecido durante el siglo pasado.

El bolchevismo sabe perfectamente que el hombre es un compuesto de alma y de cuerpo, y que si quiere adueñarse de la sociedad humana, ha de apoderarse necesariamente de ambos, pero principalmente del primero de aquellos dos componentes: a cuyo servicio está, por la ley de la naturaleza, el segundo. Y entiende en consecuencia que el alma y la inteligencia y la idea dominarán siempre en definitiva al cuerpo, a la fuerza y a las armas.

De ahí su prurito por conquistarse al intelectualismo moderno; de aparecer ante los pueblos como un movimiento intelectual avanzadísimo; de hacerse suya la enseñanza en todos sus grados y manifestaciones; y de aniquilar sin el menor miramiento todo movimiento intelectual o científico que no se adhiera a sus doctrinas, a fin de que sólo quede en pie el pseudointelectualismo bolchevista, y aparezca el soviétismo mundial como el glorioso acaparador de la cultura humana.

En Rusia, no hay que recordar, porque está en la mente de todos, de qué manera tan brutal se ha perseguido a muerte a todas las escuelas y a todos los maestros y catedráticos no bolchevistas monopolizando de la manera más salvaje y absoluta la enseñanza toda.

En Méjico sabé todo el mundo, que el bolchevismo ha seguido paso a paso en esta materia las huellas del soviétismo ruso.

En China, según publicaron no ha mucho, los periódicos, los delegados soviéticos, se valieron principalmente de la gente de universidad para promover un movimiento revolucionario favorable a su causa; y en Europa, los gobiernos mismos se han preocupado

hondamente al ver como cundía el bolchevismo en las filas de los maestros y catedráticos y entre los alumnos de éstos, aun entre los niños de la escuela primaria. Los 78.000 maestros franceses pasados de golpe al socialismo, y los que constantemente se pasan del socialismo al comunismo, en el que figuran ya 15.000 de ellos; la admisión, por mayoría de votos, de maestros comunistas en la junta directiva del magisterio socialista de Bélgica; la aparición en público de una organización comunista infantil en Inglaterra; la parte muy principal que tomaron los universitarios en la última revolución de Viena; los varios chispazos que en España mismo han alarmado a la nación, que se da cuenta de que no ya solo el socialismo, sino también el comunismo ha contagiado más o menos a varios centenares de maestros de primera enseñanza: son ciertamente indicios y datos nada halagadores para los gobiernos, ni tranquilizadores para la sociedad.

En una revista antibolchevista de Francia se decía recientemente: «No olvidemos que en Rusia la revolución comunista fué preparada y dirigida por «ideólogos», los cuales desde hace varios años se proponen adueñarse de los centros intelectuales de todos los pueblos civilizados y conquistar los organismos de enseñanza universitaria, secundaria y primaria, donde han de formarse las nuevas generaciones». De la misma revista son estas palabras: «Durante los primeros años de la revolución, así en Rusia como en el extranjero, los Leninistas se preocuparon sobre todo, de las masas populares, pero éstas no eran ni podían ser otra cosa que un instrumento más o menos ciego de sus designios dictatoriales. Muy luego se aplicaron a organizar sus cuadros, a reclutar hombres instruidos capaces de oponerse a la reacción antivolchevista y procurar infiltrar poco a poco sus doctrinas en las clases y personas más influyentes de la sociedad».

A este mismo fin se fundó en Rusia la «Sociedad Panuniónista» para las relaciones culturales con el extranjero, conocida generalmente por sus iniciales rusas V. O. K. S., cuyo fin es precisamente ganar para el bolchevismo las clases intelectuales de las demás naciones.

En Francia es, a lo que parece, donde más estragos ha causado esta propaganda del bolchevismo pseudo-intelectual de Rusia. Sin tener muy en cuenta los casos más o menos aislados de ciertos profesores de bachillerato, que se han distinguido especialmente como portavoces del volchevismo escolar, no podemos, por menos de citar por su especial fuerza sintomática el nombramiento de un «Comité de Profesores» hecho en el Congreso de Grenoble el año pasado por «La Federación Universitaria de Enseñanza». Este «Comité», en el que figuran representantes del magisterio y del profesorado, así de institutos o liceos como de normales y de universidades, es de tendencias declaradamente bolchevistas, como la institución que lo nombró, y particularmente antireligiosas y anticlericales. Su pretexo de hacer una encuesta «sobre las amenazas clericales y nacionalistas en la enseñanza del bachillerato, el tal «Comité» ha enviado a todos sus afiliados un largo cuestionario que demuestra por sí solo cuán resuelta y habilidosamente se proponen combatir la enseñanza de los colegios católicos.

Dios no permita que por ceguera de unos y pasividad suicida de otros, veamos en España infiltrarse también entre las clases intelectuales y centros de enseñanza el virus bolchevista, destructor de todo espíritu patriótico y religioso.

S. de P.

## De los Madriles

### Palacios que desaparecen

En la calle de Alcalá de la villa y corte se ha empezado a derribar uno de los Palacios más hermosos que en ella había: el del marqués de Casa-Riera. En lugar del palacio se va a edificar una soberbia casa de nueve o diez pisos.

El arte va a ceder su puesto a la utilidad; el romanticismo va a someterse al espíritu especulador; el alma va a sujetarse a la materia. Un episodio más de la lucha entre la idea y la materia, entre el espíritu y el cuerpo, que se halla empeñada continuamente desde que el hombre es hombre y desde que el mundo es mundo, que tuvo su primer episodio, de triunfo por parte del cuerpo, en la aceptación de la manzana que la serpiente ofreció a Eva y que ésta ofreció a Adán, y que se ha repetido después otra infinidad de veces en el curso de la historia.

La codicia de la carne y el recreo de los sentidos, que son sólo medios de adquirir los conocimientos y se han convertido en fin que ha dominado al conocimiento mismo al cual debían de servir, han sido los verdaderos inspiradores y triunfadores en la lucha de que acabamos de hacer mención. Y no se crea que esto que acabamos de decir sea una digresión que se aparte del tema que hemos empezado a tratar.

Un palacio en una vía pública, y en una vía pública precisamente de mucho tránsito, es una especie de espiritualidad ofendida al brillo de unos blasones con desprecio del material interés que puede representar un edificio monumental elevado en el mismo sitio para la producción de renta.

Antes las ciudades en sus sitios céntricos y de mayor vida no tenían los comercios, que eran relegados a barrios extremos; sino que tenían los palacios. Los grandes señores eran más espirituales que ahora; estimaban más la tradición de su nombre y el brillo de sus blasones que la renta de sus propiedades.

El mundo se ha hecho, o se ha querido hacer, más positivo: No quisiéramos ahora discutir si esto es una ventaja o

es un inconveniente; es probable que participe de las dos cosas, pero es probable también que en resumen de cuentas sean los inconvenientes muchos más que las ventajas. Al fin y al cabo, y aunque otra cosa parzcan decirnos los sentidos, no es el cuerpo el que suscita al alma sino el alma el que suscita al cuerpo, y mantener vivo el espíritu equivale a mantener en plena robustez al cuerpo que le envuelve.

Los pueblos vivieron y se hicieron grandes, según nos demuestra la historia, cuando se dejaron arrastrar por sus ideales con desprecio de sus conveniencias inmediatas. Estas, como la añadida prometedora por Jesucristo a los que luchan principalmente por el reino de Dios y su justicia, vinieron después como lógica consecuencia del triunfo del ideal.

España luchó contra los moros y luchó en América para implantar el reino de la Cruz, y cuando la Cruz pudo alzarse gloriosa, no sólo en toda la península sino en los territorios vírgenes del nuevo mundo, el sol no se puso jamás en los domínios españoles. Se ensombreció después la mente, con el poder alcanzado, y se pensó únicamente en sostenerle y consolidarle con el idolo del ideal que le había conseguido, y más fácilmente que se había formado el imperio de Carlos V y Felipe II se vino a tierra entre los desórdenes, las ambiciones y las concupiscencias de las cortes de los siguientes Felipe, quedando confundidos en un común amasijo los escombros de un poderoso imperio con los de un sublime ideal.

¿Quién sabe si mañana entre los escombros de los palacios de Madrid se encontrarán también los de su suprimida riqueza y su anhelada preponderancia?

Por de pronto el ánimo se abate y el alma se encoge entristecida cuando contempla con dolor que hoy, de distinta manera que ayer, el disfrute de una renta basta para apagar el brillo de unos blasones.

## Frases célebres

*Auribus teno lupum.*—Tengo al lobo por las orejas. (Terencio). Esta locución que ya Terencio cita como proverbial—*Immo id quod auro, auribus teno lupum*—se aplica al que se encuentra en grandes dificultades o con peligros de importancia que difícilmente puede esquivar.

*Brevi esse laboro, obscurus fio.*—Trabajo por ser breve y me hago oscuro. (Horacio; Epístola a los Pisones, 25 y 26). Advierte el poeta que no procediendo con arte, al huir de un defecto se incurre en otro, y así el que huye de ser difuso y extenso suele caer en oscuridad. De manera semejante dice en las Satiras, 1, 4, 24: *Dum vitant stultitiam, in contraria currunt.*

*Cicero pro domo sua.*—Cicerón, por su casa. Este es el título del Parlamento que Cicerón dirigió al Colegio de Pontífices en el año 57 antes de Jesucristo, pidiendo que le fuera restituida su casa, que le fué arrebatada y le quemaron mientras estuvo en el destierro, y que se le facilitase dinero para reconstruirla. Se aplica para los que trabajan para sí y en propio interés.

*Corruptio optimi pessima.*—La corrupción del mejor es la peor. (San Gregorio Magno, *Moralia in Job*, X). Parece que el sentido es el siguiente: cuando los buenos se corrompen, son los peores de todos, porque toda la energía con que hacían el bien la emplean entonces en hacer el mal.

*Festina lente.*—Aligerate despacio. El emperador Augusto acostumbraba a decirlo en griego y lo hizo representar por el símbolo de un delfín enroscado a un ancla que se ve en muchas monedas romanas. Adagio parecido a éste son el latino: *restatino tarda est*, y el castellano: *visteme despacio que voy de prisa.*

*Ne sutor ultra crepidam.*—No juzgue el zapatero más allá de los zapatos. (Plinio el Viejo, XXXV, 10, 36, capítulo 85) y también Valerio Máximo VIII, 12, 3). Un zapatero advirtió cierto defecto en el zapato de una figura pintada por Apelles, y como éste le hiciera caso y lo corrigiera, aquel se enorgullecó y se atrevió a censurar otras partes de la obra; entonces el gran artista griego le contuvo diciéndole en su idioma la frase citada. Se aplica a aquellos que quieren mezclarse en cosas que no son de su arte o de su competencia.

*Qui parit virgus, odit filium suum.*—El que evita el palo no quiere bien a su hijo. (Salomón, Proverbios XIII, 24). Es un consejo parecido al que contiene el siguiente refrán castellano: éste te quiere bien que te hace llorar. Con ello se quiere decir que el castigo es muchas veces fuente de salud y perfección corrigiendo los vicios que afectan a la humanidad.

## Información frutera

En Bristol vendieron los vapores «Pentirion» y «Penthames». Los telegramas recibidos en la Cámara dicen como sigue: «Pentirion, Penthames». Con licencia buena. Demanda regular. De 147 a 267; mayoría, de 16 a 171; «Pentirion», de 617 a 23, mayoría, de 161 a 20.

El vapor «Ibero» ha vendido en el mercado de Liverpool, alcanzando precios entre 12 y 27; mayoría, de 15 a 23.

La uva mostró condición muy variable. En Londres han vendido los vapores «Hafnia» y «Elizabeth», de 10 a 28; mayoría, de 17 a 21; «Keelings».

Ayer entró y se puso a la carga, seguidamente el vapor «Algerian». Zarpó anoche con 8.497 barriles y 61 medios para Liverpool.

Para Glasgow zarpó anoche el vapor «Gartayon», entrado por la mañana, habiendo estado en sus bodegas 6.001 barriles.

El vapor «Bárbara», que se anunció para Hamburgo, entró ayer y zarpó por la noche.

Lleva para dicho mercado alemán 8.787 barriles y 417 medios.

En puerto no quedó anoche vapor alguno a la carga.

En el muelle quedarán anoche sobre 10.000 barriles dispuestos para la carga.

Van exportados hasta la fecha en 172 vapores 1.330.522 barriles y 6.037 medios. Enigual día del año anterior, iban exportados en 125 vapores 827.395 barriles y 1.999 medios.

He aquí un resumen de la exportación por mercados en la actual campaña uvera:

Mercados	Barriles	Medios
Belfast	1.858	
Bremen	61.185	280
Bristol	25.019	
Canadá	2.885	
Cardiff	23.587	
Centro América	1.771	88
Copenhague	37.472	618
Dublin	2.338	
Finlandia	7.107	
Génova	200	200
Glasgow	121.021	289
Hamburgo	238.235	2.003
Hull	59.755	217
Lisboa	1.628	
Liverpool	277.440	382
Londres	263.039	667
Manchester	37.139	80
Newcastle	13.956	72
Noruega	52.475	244
Southampton	49.142	33
Sudamérica	24.007	457
Suecia	29.263	187

Este número está visado por la censura

## De Cartagena a Carboneras Traslado de una enferma de lepra

De nuestro colega de Murcia, «La Verdad» es la siguiente información que le envía su corresponsal en Cartagena: Por orden del alcalde, la Cruz Roja trasladó el pasado domingo desde esta ciudad a la de Carboneras (Almería), a la enferma de lepra, Luisa Fernández, de 19 años, natural y vecina de dicho pueblo. El servicio lo efectuaron el sargento don Miguel Pérez Méndez y los camilleros Diego Martínez Marín y Francisco Valdivia Briones. El viaje fué muy penoso por el mal estado de los caminos y hallarse cortados, a causa del temporal, la carretera de Carboneras.

Después de grandes trabajos y en medio de una lluvia torrencial, consistió en llegar, montados en caballerías, a Carboneras, sufriendo varios incidentes, pues nadie quiso auxiliarnos por donde pasaban, debido a la clase de enfermedad que padecía la desgraciada Luisa, que sólo encontró amparo en la Cruz Roja. Hacemos público este importante suceso que merece el aplauso de la opinión.

## Información de Palacio

**El regreso del Rey**  
Madrid, 17-12 noche.  
Don Alfonso regresará el lunes próximo.  
Invitará a almorzar en Palacio al ministro de Relaciones Argentino, don Gallardo.  
**El Príncipe de Asturias marcha de cacería**  
El Príncipe de Asturias, el Infante don Alfonso y varios aristócratas marcharán a Aranjuez para pasar varios días cazando.  
**El regreso de la Reina y de las infantas**  
Doña Victoria y sus augustas hijas regresarán de Inglaterra a Madrid el día 30 próximo.

## Un nombramiento El Tribunal Tutelar de Niños de Jaén

Ha sido nombrado por Real orden de 12 del actual, presidente del Tribunal de Niños de Jaén, nuestro distinguido compañero en la Prensa, el director de «El Pueblo Católico», de aquella capital andaluza, don Francisco de P. Ureña, propuesto por el Consejo Superior de Protección a la Infancia.

Felicítamos al señor Ureña por tan honrosa como merecida distinción, deseándole el mayor acierto en el desempeño de su cargo.

## CRÓNICA LOCAL

**Nuestro clima**  
Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional:  
Presión media del día... 764,6  
Temperatura máxima... 17,2  
Idem mínima... 9,0  
Idem media... 13,1  
Humedad relativa media... 70  
Evaporación en 24 horas... 2,0  
Lluvia en 24 horas... 0,0  
Viento dominante... S.S.W.  
Fuerza en metros por segundo... 2,0  
Nubosidad... Despejado  
Nota del Observatorio Central.—El tiempo tiende a empeorar en toda España.

**Los que viajan**  
Ayer marchó a Zaragoza, para posesionarse de su nuevo destino, nuestro distinguido amigo el comandante de Infantería don Fernando de Torre, acompañado de su esposa e hijos.  
Han marchado a sus respectivas Parroquias los Curas de Feix y Lijar, don Diego Garrido Pombo y don Miguel Moreno.  
De Granada ha regresado el Maestro Regente de estas Escuelas del Ave María, don Miguel Romero Abadía.  
Ha venido de Garrucha el Párroco don Aurelio Plaza Alonso.  
**Natalicio**  
Ha dado a luz felizmente una hermosa niña—primer hijo del matrimonio—

la distinguida señora doña Isabel Ramírez Laynez, esposa del industrial don Domingo Fernández.

A la recién nacida, que será apadrinada por su abuela paterna y su abuelo materno, el ingeniero de Montes don Adolfo Ramírez Falero, se le impondrá el nombre de Isabel.

Reciba nuestra felicitación a la familia, por tan fausto acontecimiento.

**Notas municipales**  
Doña Carmen Romero del Castillo ha solicitado licencia para realizar obras en las casas números 3 y 5 de la calle de la Noria de Arqueros.  
—Mañana deberá reunirse la Comisión de Ornato.

**Del Gobierno Civil**  
Durante el día de ayer visitaron al Gobernador civil los siguientes señores:

Don Miguel Martínez Ocaña y don Juan María de Madariaga.  
También le visitó una comisión de Enix que le habló de la construcción de un camino vecinal.

**Junta Provincial Ciudadana**  
Bajo la presidencia del gobernador señor Palanca, se reunió ayer, a las siete de la tarde, la Junta Provincial Ciudadana, ocupándose los reunidos de distintos asuntos de interés para la provincia.

**Registro civil**  
En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:  
Distrito de San Sebastián.—Nacimientos: Francisco Andújar Vidal, Juan

Iribarne Segura y Juana Andújar Torregrosa.

**Defunciones:** Ninguna.  
**Matrimonios:** Ninguno.  
Distrito de la Audiencia: Nacimientos: Isabel Camacho González y Julio Gómez Pérez de Zafra.

**Defunciones:** Ana Espinosa Hernández.  
**Matrimonios:** Ninguno.

**A Málaga**

## Viaje del Prelado

Nuestro Rvdo. señor Obispo don Fray Bernardo Martínez Novat, invitado por el Prelado de Málaga, ha marchado esta mañana a dicha ciudad para asistir a la inauguración del Monumento al Sagrado Corazón y a las Conferencias Episcopales que se celebrarán con ocasión de reunirse por el mismo motivo el señor Cardenal Casanova y el Prelado de Jaén. Le acompaña su familiar don José Cañizares.

Durante la ausencia del Prelado quedará al frente del Gobierno de la Diócesis, el Vicario General y Provisor don Rafael Ortega.

**En cuarta plana**  
originales de interés

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

POLITICA

"El Debate" y la situación política

Madrid, 17. 4 tarde. El diario madrileño "El Debate", publica en su número de hoy un artículo en el que dice que se equivocan quienes creen que esta etapa carece de una tividad política en el sentido de actuación de los hombres públicos y constitución de nuevos partidos.

Las aspiraciones de los practicantes navales

Un periódico madrileño publica un artículo ocupándose de las aspiraciones de los practicantes navales, cuya obra en favor de los emigrantes la califica de benemérita, pidiendo se les atienda, creando el Cuerpo de practicantes de la Marina Civil; verificándose las oposiciones en los puertos de mayor movimiento emigratorio; determinándose el número en las listas de inscripción; la clase de alojamiento que deben ocupar y el sueldo mínimo que perciban.

Para conmemorar el comienzo de las relaciones hispano-japonesas

Nuestra Legación en el Japón comunica que existe el propósito de erigir un monumento para conmemorar el comienzo de las relaciones con España.

Tres notas oficiosas

Madrid, 17. 10 noche. Esta tarde se han facilitado tres notas oficiosas:

Una recomendación a los gobernadores civiles que eviten la muerte de personas por inanición y frío en las calles.

El ministro de la Gobernación les ha enviado instrucciones encaminadas a tal fin.

Otra dando cuenta de la solución satisfactoria del incidente ocurrido en Tánger, con motivo de la medida disciplinaria impuesta por el Comisario de la policía española.

La solución se ha debido a que el Gobierno francés ha acogido la demanda de España con gran interés.

La otra nota lamenta la campaña de prensa con motivo del desgraciado suceso ocurrido en la Escuela Normal de Maestras, debido más que al mal estado del edificio a la imprudencia de las jóvenes.

Esto—añade la nota—se ha querido tomar como pretexto por los escolares para protestar contra la reforma del Bachillerato con algarradas, dejando de asistir a las clases.

La nota advierte que los estudiantes revoltosos serán castigados.

Termina exhortándoles a la disciplina como base de los buenos ciudadanos.

El señor Ponte se halla indispuerto

El ministro de Gracia y Justicia no asistió hoy a su despacho oficial por hallarse indispuerto.

La jornada presidencial

El marqués de Estella recibió al Embajador de Cuba, señor García Koholy, a quien entregó la placa de Isabel la Católica.

Luego asistió a la presentación oficial de los nuevos ministros de Colombia y Checoslovaquia.

Despachó en el ministerio de la Guerra con el ministro de Instrucción Pública.

Después recibió a los generales Bermúdez de Castro y Las Peñas.

El problema de los aceites

El ministro de Fomento recibió a una comisión de exportadores de aceites andaluces, que le expuso la situación del problema.

un plazo de seis meses con prórroga de tres más.

Añadió que se anunciará para que los oleicultores presenten sus solicitudes.

Una prohibición

Se ha dictado una disposición prohibiendo el empleo de la cascarrilla de arroz en los piensos, porque además de constituir un fraude ofrece graves peligros para la ganadería española.

Silveira conferencia con Vellando

El ingeniero agrónomo, señor Silveira, que acaba de realizar un viaje por Andalucía y Canarias, acompañado de varios técnicos yanquis, ha conferenciado con el director de Agricultura.

Le informó del excelente funcionamiento del servicio de fitopatología en cuantas provincias agrícolas ha visitado expresándole las felicitaciones que con este motivo recibió de diferentes importaciones inglesas y norteamericanas.

En honor del general Primo de Rivera del ministro de Marina y de los tripulantes del "Plus Ultra"

Madrid, 17. 12 noche. En la Embajada de Cuba se celebró solemnemente la ceremonia de la imposición al jefe del Gobierno de la Gran Cruz del Mérito Naval cubana.

Asistieron los ministros de Instrucción Pública y de la Gobernación, el Cuerpo Diplomático, los directores generales, el Alcalde, el Nuncio de Su Santidad, el Obispo de Madrid y otras personalidades.

El Embajador de Cuba, señor García Koholy ofreció las insignias al marqués de Estella, al ministro de Marina y a los tripulantes del glorioso avión "Plus Ultra", comandante Franco, capitán Ruiz de Alda y el mecánico Rada, como homenaje de fraternidad entre Cuba y España.

Añadió que esta nación es heraldo de la libertad y del progreso.

Lamentó la enfermedad que padece el ministro de Marina, contralmirante Cornejo.

Expresó su sentimiento por la trágica muerte del héroe marino y piloto aviador Durán y entregó las insignias al Presidente del Consejo para que las hiciera llegar al padre del malogrado aviador.

Después del acto de la imposición el marqués de Estella en nombre propio y de los demás agraciados con la condecoración cubana, expresó su gratitud al Gobierno de esta querida nación antillana.

Afirmó que siente cariño sincero y entrañable por Cuba.

Ensalzó el españolismo del señor García Koholy.

Terminó el Presidente prometiendo entregar al padre de Durán las insignias y agradecer al Embajador el recuerdo que había dedicado a su memoria.

La fiesta resultó cordialísima.

Cambó va crear el partido nacional

A fines del mes actual, se reunirán en Barcelona los prohombres catalanistas presididos por el exministro Cambó.

Este le comunicará su resolución de volver a la política activa y dar un manifiesto creando el partido nacional.

La nota más saliente del mismo es la condenación explícita del catalanismo.

Captán fallecido en Monjuich

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina han participado que el capitán de Artillería Heredia, ha fallecido en Monjuich.

En este castillo cumplía condena por tomar parte activa en el complot fraguado hace dos años.

No figuraba el procesado en el complot últimamente descubierto, ni tuvo relación alguna con el mismo.

Nuevos beneficiados

Madrid 17 10 noche. Han sido nombrados beneficiados de las catedrales que se expresan a continuación:

De Jaén, don Miguel García La Hoz.

De Orense, don Jerónimo Dávila.

Asamblea Nacional

Animación

Madrid, 17 12 noche. Hoy estuvo muy concurrido el palacio de la Asamblea Nacional.

Papeletas para entrar en las tribunas

El presidente de la Asamblea, señor Yanguas, ha manifestado que se reciben en la Secretaría numerosas peticiones de papeletas para entrar en las tribunas públicas.

La Religión en el Bachillerato

En el primer pleno que se celebre, hablará la marquesa de la Rambla, acerca del tema la Religión en el Bachillerato.

Política agraria

El señor Moredero ha anunciado una interpelación al Jefe del Gobierno sobre política agraria.

Transportes

La Sección de Transportes ha acordado nombrar una ponencia que se encargará de buscar una fórmula que salve el interés público en los transportes mecánicos.

Tratados internacionales

La Sección de Tratados aprobó una moción para establecer un convenio con Cuba sobre propiedad intelectual.

Educación

La Sección de Educación ha comenzado el estudio de las reformas universitarias.

EXTRANJERO

Clausura del centenario de San Juan de la Cruz

Roma, 17. El día 24, en la iglesia de Santa Teresa, el cardenal Merry celebrará misa solemne para clausurar el centenario de San Juan de la Cruz.

Asistirán todos los provinciales carmelitas de España.

Los Obispos mejicanos en el Vaticano

Roma, 17. El Santo Padre recibió a los Obispos de Tabasco y Tehuantepec, quienes informaron de las últimas noticias sobre la persecución de la Iglesia en Méjico.

Noticia infundada

Roma, 17. Es infundada la noticia que afirmaba que el viaje de lord Halifax tuviera por objeto reanudar las conversaciones comenzadas en Malinas para la unión de las Iglesias Anglicana y Romana.

Las asignaciones al clero belga

Bruselas, 17. La comisión encargada de formular las asignaciones al clero belga, ha propuesto para los cardenales cien mil francos, a los obispos sesenta mil, a los deanes veinticinco mil, a los sacerdotes diez mil y a los vicarios seis mil.

Los mineros ingleses marchan a pie hacia Londres

Londres, 17. Los mineros del país de Gales, marchan a pie hacia Londres.

JABON LAGARTO

Bujías JABON OLEINA Perfumería JABON AZUL «MEZQUITA» Legía Estearina JABON ESTRELLA del Norte

Los jabones «Lagarto» y «Estrella del Norte» en piezas gramos son las únicas en su clase para el lavado y la bue recomienda por su economía y garantizada pureza.

Fabricantes: Sres. LIZARRURRY Y REZOLA S. A.—San Sebastián. Representante Don Juan Antonio Martínez Reyes Católicos, 2.—Almería

dres, a fin de exponer al Gobierno la situación en que se encuentran.

La Federación Internacional de la Seda

Berlín, 17. Los productores europeos de seda artificial, se reunirán a fines del mes actual en Milán a fin de constituir la Federación Internacional de la Seda.

La asistencia de Portugal a la Exposición de Sevilla

Lisboa, 17. El Gobierno ha concedido un crédito de diez millones, para la asistencia de Portugal a la Exposición Iberoamericana de Sevilla.

La situación en China

Cantón, 17. Entre los laboristas y las tropas del generalísimo cantones, se entabló una lucha que duró toda la noche.

Los laboristas se apoderaron de la casa de Telégrafos sin poder proseguir el avance.

El falsificador de títulos húngaros es un agente de los soviets

París, 17. La prensa dice que el industrial Fallois, complicado en la falsificación de títulos de la deuda húngara, está demostrado que es un agente de los soviets.

Atentado contra Calles

Roma, 17. Telegrafían de Méjico que varios exoficiales del Ejército, hicieron varios disparos contra el presidente Calles, el cual resultó ileso.

Mil automóviles destruidos por un incendio

Nueva York, 17. A consecuencia de una explosión de gasolina, se produjo un violento incendio en un garaje.

El fuego ha destruido mil automóviles y las pérdidas se calculan en dos millones de dólares.

BARCELONA

En busca de tesoros

Barcelona, 17. En una granja de Poblet, unos extranjeros hacen desde algún tiempo excavaciones en busca de pretendidos tesoros, sin que hasta ahora hayan encontrado nada.

La Comisión de Monumentos ha solicitado se prohiban esta clase de excavaciones.

En honor del Obispo electo de Ibiza

Barcelona 17. El Clero de Vich ha acordado regalar un pectoral al padre Huix, electo Obispo de Ibiza.

Las niñas heridas mejoran

Las niñas heridas ayer al caer de un balcón de la Escuela Normal de Maestras, siguen mejorando.

Fallece de la impresión al darle el pésame por la muerte de su hijo

Barcelona, 17. Cuando el decano

del Colegio de Procuradores don Pedro Berge, visitaba a la familia del colegiado don Modesto Bodalles a fin de darle el pésame por el fallecimiento de un hijo, fué tal la impresión recibida por el señor Rodalles que falleció repentinamente.

Detención de tres individuos

La policía ha detenido a tres individuos que formaban una banda dedicada a robar las Cajas de caudales.

MADRID

Un donativo para la Ciudad Universitaria

Madrid, 17. 4 tarde. Se ha anunciado que un personaje yanqui ha hecho un donativo de varios miles de duros con destino a la Ciudad Universitaria.

La institución internacional de Química

La cantidad aportada por España para la institución internacional de Química, asciende a 226 412 francos.

Nombramiento de Juez especial

Ha sido nombrado Juez especial en el sumario que se instruye con motivo de los robos en los trenes de la línea del Norte, el magistrado de la Audiencia de Madrid, don Francisco Lumner.

El metropolitano se prolongará hasta Tetuán de las Victorias

La línea del Metropolitano en Madrid será prolongada hasta el pueblo de Tetuán de las Victorias que tiene 45.000 habitantes.

La nueva línea tendrá 1.800 metros y será construida en dos años.

LA "GACETA"

Madrid, 17. 10 noche. Hoy inserta la "Gaceta" los siguientes decretos:

Disponiendo que cese como ayudante a las órdenes del Rey el capitán de navío, señor Jáudenes.

Nombrando asambleístas al director general de Carabineros señor Fontán.

Resolviendo la instancia de la compañía general de carbones, facultando a los concesionarios para suministrar a los vapores de gran cabotaje y altura, siempre que se provean del veinte por ciento del carbón nacional

A los pesqueros no podrá obligarse a adquirir carbón de los depósitos flotantes en coeficientes de carbón extranjero inferiores al ochenta por ciento.

MARRUECOS

Zona francesa

El rescate de los cautivos

Rabat, 17. Las niñas del Ingeniero Arnaud y los cuatro parientes del Residente general Mr. Steeg, que se hallan, como es sabido prisioneros de los cabileños, llegarán hoy a las avanzadas francesas, creyéndose que hoy mismo serán rescatados.

Fallecimiento del Sultán Muley Yusef

Rabat, 17. Ha fallecido el Sultán de Marruecos Muley Yusef, que se hallaba padecido desde hacia tiempo.

El finado nació en Mequinez, el año 1882.

Era hijo del Sultán Muley Hassan. Fué proclamado Sultán en Agosto de 1912, después de la abdicación de su hermano Muley Hafid.

PROVINCIAS

Fallecimiento de un sexagenario

Lug, 17. Ha fallecido en Monforte el anciano de 103 años, José Sarmiento, el cual nunca estuvo enfermo, y reordaba claramente hasta momentos antes de su muerte los episodios de toda su vida.

Un muerto y dos heridos por explosión de una granada

Valencia, 17. En el Depósito de municiones del cuartel del Regimiento de Mallorca, estalló una granada, cuando la confeccionaban los armeros.

La Benemérita descubre una falsificación de monedas

Andújar, 17. La Guardia civil ha descubierto una importante fabricación de monedas falsas.

Ha sido detenida la banda de monederos falsos que capitaneaban Inocencio Irazo y Julio Casilda, este último expulsado del cuerpo de Correos.

Los detenidos han manifestado que solo pudieron expender 85 pesetas en monedas de cinco pesetas, perfectamente imitadas.

El Juez decreta la libertad del maestro que mató a un sargento

Zaragoza, 27. El Juez que entiende en el sumario, ha decretado la libertad del maestro don Enrique García, que dió muerte ayer al sargento Ovidio Pérez Millán el cual había asesinado a la hija de aquel Edelmira García y herido a su esposa.

La decisión del juez está siendo aplaudidísima.

Un lienzo de gran valor destruido por las llamas

Córdoba, 17. Las velas que alumbraban el retablo de la Virgen de la Asunción, conocida por la Virgen de los Faroles, saltaron el cristal que protegía el cuadro, prendiendo las llamas al lienzo que quedó reducido a cenizas, así como el marco y retablo.

El cuadro era valiosísimo datando del siglo XVIII.

El siniestro ha causado general sentimiento en la capital.

Cotizaciones de Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Deuda 4% interior, Idem 5% amortizable, Idem 4% idem, Banco de España, etc.

Un descarrilamiento

Madrid 17. 12 noche. En el ministerio de Fomento han dado cuenta que en la línea de Salamanca descarrilaron siete vagones del tren mixto.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

De Instrucción Pública

Escalafón general del Magisterio

La Gaceta de fecha 15 del actual, publica la continuación de la relación nominal de las altas y alteraciones que no producen cambio de lugar en la sexta categoría del Escalafón (maestras plenos derechos) ocurridas hasta el 31 de Diciembre de 1926.

Notas deportivas

¡POR FIN!

Agradablemente nos vimos sorprendidos ayer, con el anuncio de dos partidos de futbol que han de celebrarse los días 27 y 28 del actual entre los equipos del «Real Club Deportivo Español» de Murcia y el «Almería Sporting Club».

Ya era hora que los organizadores de esta clase de espectáculos decidieran a comenzar la temporada y en verdad que a juzgar por el anuncio lo han hecho con gran acierto.

Siempre nos parecieron los equipos de Levante los más apropiados para luchar con nuestros equipos y si hemos de juzgar en esta ocasión por las referencias que del Deportivo Español, han llegado a nosotros, no será exageración si aseguramos la proximidad de dos buenas tardes para la afición.

Y ya que hablamos de la afición permitátenos recomendar—con la modestia que siempre fué nuestra norma—algo más de miras hacia ella que la consideración que hasta ahora le guardaron antiguos organizadores, siempre propensos a satisfacer exigencias de equipiers, directivos, árbitros, etc. etc., aunque ello se perjudicara a la sufriendo de espectadores que le proporcionaban y calidad de los mismos, con lo que iba resultando que poco a poco los aficionados iban quedando reducidos a los que buenamente cabían en un coche de punto. Palabra.

VAPORES CORREOS FRANCESES De la Societé Générale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay, Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatr hélices y telegrafía sin hilos.

Conservación de uvas y naranjas

Conservar las uvas frescas ha sido, en todo tiempo, empeño por el que se han manifestado diferentes países y ensayos...

después de haber madurado, aseguraría la venta durante los meses de verano, época en que tales frutas son especialmente solicitadas.

Con todo, se dan casos que se logra conservar hasta épocas muy avanzadas del invierno. Cuando esto se consigue, debe atribuirse a los cuidados especiales y a la destreza empleada para sustracción de las contrariedades que conspiran contra su sanidad.

Las experiencias organizadas por el servicio de los ferrocarriles (Vitorian-Rail ways) comprendieron 3.500 cajas de naranjas, que se confiaron a una cámara frigorífica a la temperatura de 3° 3' grados centígrados, exceptuando doce cajas que se depositaron en otras cámaras en las que las temperaturas fueron de 1°, 2°, 3°, 3' y 4° 4' grados centígrados sobre cero.

En el mes de marzo, y antes de que se produjeran las primeras lluvias del otoño argentino, cubría dicha señora con tablas y con tela impermeable el parral de la variedad selecta que poseía en su quinta, evitando, de este modo, que los racimos se mojaran e impidieran, a la vez que recibirían directamente los rayos del sol.

Después de transcurridos dos meses y medio, el estado de la fruta era muy satisfactorio, pues se mantenía sin alterar y sólo con una pérdida de peso del 5 por 100. Pasado el tercer mes, la pérdida aumentó a causa del desarrollo de la podredumbre azul, hongos productores de la podredumbre de las naranjas. Este hongillo parece que se combate sometiendo a un baño de borax.

Se tomaba, además, la cuidadosa limpieza, el cuidado de visitar, con mucha frecuencia su parral, y provista de tijeras, iba suprimiendo los granos que presentaban la menor señal de alteración, respetando sólo los sanos, dejando así los racimos en la mejor disposición para prolongar su sanidad.

Los especialistas del Estado de Victoria aconsejan, para que las conservaciones de las naranjas en frigorífico se realice en las mejores condiciones: Primero. Proceder a la recolección de la fruta, en tiempo seco y en el preciso momento que llegan a la madurez.

En el mes de marzo, y antes de que se produjeran las primeras lluvias del otoño argentino, cubría dicha señora con tablas y con tela impermeable el parral de la variedad selecta que poseía en su quinta, evitando, de este modo, que los racimos se mojaran e impidieran, a la vez que recibirían directamente los rayos del sol.

Segundo. Suprimir el pedúnculo junto al botón. Tercero. Dejar las naranjas, durante cuatro o cinco días debajo de un lugar techado con el fin de que la piel adquiriera la mayor resistencia y se haga más flexible.

Posteriormente, este modo de conservación de las uvas, fué modificado por M. Opoix, jefe de los jardines franceses de Luxemburgo, quien lo puso por primera vez en práctica en 1901.

Quinto. Cuidar de que en la cámara frigorífica circule el aire y que éste lo reciban todas las cajas. Son estas las condiciones para lograr, al decir de los australianos, que la naranja se conserve en el mejor estado de conservación por un término mínimo de tres meses.

Este jardinero en vez de papel ordinario para los saquitos se servía de papel transparente, logrando con ello resultados mucho más perfectos. Resguardados los racimos con papel de la indicada clase, adquieren los granos mucha mayor transparencia, la piel se alina y la maduración se adelanta cinco o seis semanas.

El poder ofrecer uvas y naranjas en épocas fuera de las normales, permite, a quienes se dedican a estas industrias, realizar operaciones que por los beneficios que dejan, las hacen recomendables.

Además, envueltas las uvas con papel cristalino, pueden permanecer mucho más tiempo en la misma parra, conservándose intactas por quedar sustraidos a los nocivos efectos de las heladas, así como de los cambios bruscos de la temperatura, de los insectos y de los pájaros.

Para estos especialistas ofrece interés las normas que quedan transcritas de conservar uvas y naranjas.

Los saquitos que se requieren han de tener dimensiones apropiadas a los racimos que han de proteger. Suele darseles 20 centímetros de ancho, por 30 centímetros de largo y si son racimos de mayor volumen las medidas más convenientes de los saquitos llegan a los 25 por 31 centímetros.

Para casa de los padres se ofrece para casa de los padres con leche fresca: Razón calle Real, 59. Nodriza Para casa de los padres se ofrece Dolores Jiménez, con leche de dos meses: Razón doña Eliotas Aráez, Bulevar, 79.

La clase de papel a emplear ha de tener alguna resistencia, y además de transparente ser completamente inodoro o bien amarillento. Se atan los saquitos de papel con una ligadura de plomo una vez han quedado introducidos los racimos en ellos.

Emilia Torrecillas Alonso se ofrece para casa de los padres con leche fresca: Razón calle Real, 59. Nodriza Para casa de los padres se ofrece Dolores Jiménez, con leche de dos meses: Razón doña Eliotas Aráez, Bulevar, 79.

Procediendo de esta forma se logra conservar las uvas en las parras en el mejor estado de lozanía y sanidad, hasta las épocas más avanzadas del invierno.

Emilia Torrecillas Alonso se ofrece para casa de los padres con leche fresca: Razón calle Real, 59. Nodriza Para casa de los padres se ofrece Dolores Jiménez, con leche de dos meses: Razón doña Eliotas Aráez, Bulevar, 79.

Otras formas de conservación de las uvas se emplean, siendo una de las más corrientes el empleo del serrín de corcho. Este es el procedimiento seguido por los parraleros de Almería, que les ha permitido conquistar todos los mercados del mundo y hacer llegar sus famosas uvas Oñanes a todos los continentes.

Emilia Torrecillas Alonso se ofrece para casa de los padres con leche fresca: Razón calle Real, 59. Nodriza Para casa de los padres se ofrece Dolores Jiménez, con leche de dos meses: Razón doña Eliotas Aráez, Bulevar, 79.

No describiremos este procedimiento que conocen sobradamente y aplican en gran escala todas las regiones españolas dedicadas a la exportación de uva de mesa. Nuestro objeto no ha sido otro que contribuir a divulgar el ensayo de los racimos con papel de cristal o transparente, por considerarlo una novedad cuya divulgación puede contribuir a facilitar la producción de uva fresca y al desarrollo de un comercio que en numerosos casos ha de resultar ventajoso a quienes lo emprendan, por ofrecer a los consumidores y aficionados a la uva un producto de valor, dada las excepcionales condiciones de la época en que puede ser ofrecido.

Emilia Torrecillas Alonso se ofrece para casa de los padres con leche fresca: Razón calle Real, 59. Nodriza Para casa de los padres se ofrece Dolores Jiménez, con leche de dos meses: Razón doña Eliotas Aráez, Bulevar, 79.

Esta forma de conservación ofrece ventajas en conservarla fresca, es la llamada conservación frigorífica en forma de conservación de los agrios. La posibilidad de conservar esta clase de frutas en depósitos frigoríficos ha llamado la atención de los productores de Argelia. La conservación de las naranjas tardías durante algunos meses

Emilia Torrecillas Alonso se ofrece para casa de los padres con leche fresca: Razón calle Real, 59. Nodriza Para casa de los padres se ofrece Dolores Jiménez, con leche de dos meses: Razón doña Eliotas Aráez, Bulevar, 79.

ta de la calle y ha concluido por el terrado, poniéndolo todo nuevo. —Bien, y de comer... —De comer? Ya me ves. He aumentado seis kilos. —Pues te doy las gracias y acepto. Y cuenta con varios compañeros. —No olvi es las señas: H. Alhambra. Santo Cristo, 2. Almería. Sastretería Herrada Extenso surtido en géneros para la presente temporada. Plaza Canalejas, 4. Sucursal: Real, 2—Almería. Señoras Después de practicar una temporada en la Academia de M. M. Jules y Marcel de Madrid, ha regresado a Almería la acreditada peinadora Paca López, quien se ofrece a su distinguida clientela para lavados de cabeza, ondulado artístico, arreglo de mechas y toda clase de peinados. Precios económicos. Rueda López, 19, de tres de la tarde a nueve de la noche. También va a domicilio.

Restaurant "Viena" ALMUERZO, 3'50 pesetas, cubierto. COMIDA, 4 pesetas, cubierto. PLATO DEL DIA Lunes.—Macarrones a la Italiana Martes.—Cordero a la pastoril Miércoles.—Callos a la Madrileña. Jueves.—Paella a la Valenciana Viernes.—Bacalao a la Vizcaina Sábado.—Ragout de ternera Domingo.—Gallina trufada Servicio a domicilio.—Teléfono 133.

Correos de la Provincia Vitor Antonio González Abad de 27 años, denunció ante la Benemérita de este puesto que en distintas ocasiones habían entrado en un parral propiedad de Josefa González, dos individuos apodados «El Campesino» y «El Perucho», los cuales hurtaron uvas, amenazando a Antonio si les denunciaba. La Benemérita practicó diligencias, comprobando los extremos de la denuncia y deteniendo a los dos individuos que resultaron llamarse José Torres Casado y José Aguilera Iniesta. Albánchez Por el médico titular, fué asistido el vecino Pedro Bellver Cortés, de 22 años, que presentaba una herida en la cabeza de pronóstico leve. El herido manifestó ante la Guardia civil que, encontrándose en un baile fué desafiado por Antonio Díaz Granero, de 24 años, el cual una vez en la calle le agredió con un palo, causando la herida que padece. La Guardia civil detuvo al agresor. Lúcar Los vecinos José Ruiz Romero y Mariana Rodríguez Vergara, denunciaron ante la Guardia civil que de un corral donde encierran sus ganados, le habían sustraído dos ovejas, que más tarde recuperaron habiéndolas encontrado abandonadas. La Guardia civil detuvo a Juan Navarro Bautista, que se confesó autor de la sustracción, manifestando abandonó las ovejas, por temor a ser perseguido. Adra Juan Sánchez Fernández, denunció ante la Guardia civil que de una finca de su propiedad le habían hurtado naranjas en distintas ocasiones. Se practican gestiones que hasta ahora no han dado resultado. Macael Cuando transitaba por el camino vecinal en construcción de esta villa a Olula del Río, el arriero Manuel Coronado González, de 45 años, el encargado de las obras, Enrique Domene Sola, le llamó la atención por lo que se promovió una riña entre ambos, intervinieron el obrero Francisco Martínez Torres, de 27 años, que resultó con una herida en el dorso de la mano derecha, que le causó el arriero con una piedra. La Guardia civil detuvo más tarde al agresor.

Restaurant "Viena" ALMUERZO, 3'50 pesetas, cubierto. COMIDA, 4 pesetas, cubierto. PLATO DEL DIA Lunes.—Macarrones a la Italiana Martes.—Cordero a la pastoril Miércoles.—Callos a la Madrileña. Jueves.—Paella a la Valenciana Viernes.—Bacalao a la Vizcaina Sábado.—Ragout de ternera Domingo.—Gallina trufada Servicio a domicilio.—Teléfono 133.

Correos de la Provincia Vitor Antonio González Abad de 27 años, denunció ante la Benemérita de este puesto que en distintas ocasiones habían entrado en un parral propiedad de Josefa González, dos individuos apodados «El Campesino» y «El Perucho», los cuales hurtaron uvas, amenazando a Antonio si les denunciaba. La Benemérita practicó diligencias, comprobando los extremos de la denuncia y deteniendo a los dos individuos que resultaron llamarse José Torres Casado y José Aguilera Iniesta. Albánchez Por el médico titular, fué asistido el vecino Pedro Bellver Cortés, de 22 años, que presentaba una herida en la cabeza de pronóstico leve. El herido manifestó ante la Guardia civil que, encontrándose en un baile fué desafiado por Antonio Díaz Granero, de 24 años, el cual una vez en la calle le agredió con un palo, causando la herida que padece. La Guardia civil detuvo al agresor. Lúcar Los vecinos José Ruiz Romero y Mariana Rodríguez Vergara, denunciaron ante la Guardia civil que de un corral donde encierran sus ganados, le habían sustraído dos ovejas, que más tarde recuperaron habiéndolas encontrado abandonadas. La Guardia civil detuvo a Juan Navarro Bautista, que se confesó autor de la sustracción, manifestando abandonó las ovejas, por temor a ser perseguido. Adra Juan Sánchez Fernández, denunció ante la Guardia civil que de una finca de su propiedad le habían hurtado naranjas en distintas ocasiones. Se practican gestiones que hasta ahora no han dado resultado. Macael Cuando transitaba por el camino vecinal en construcción de esta villa a Olula del Río, el arriero Manuel Coronado González, de 45 años, el encargado de las obras, Enrique Domene Sola, le llamó la atención por lo que se promovió una riña entre ambos, intervinieron el obrero Francisco Martínez Torres, de 27 años, que resultó con una herida en el dorso de la mano derecha, que le causó el arriero con una piedra. La Guardia civil detuvo más tarde al agresor.

La Gasolina "SHELL" SE SIGUE VENDIENDO A 61 CÉNTIMOS En todos los surtidores "SHELL" José Soriano Romera MEDICO ESPECIALISTA EN NIÑOS El auxiliar de la Cátedra de enfermedades de la infancia de Granada, médico responsable de la «GOTA DE LECHE» HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11 y de 3 a 5. Conde Ofelia, 6.

Encarnación García viuda de Rodríguez Boti PRACTICANTE CALLE DE SOLÍS N.º 4.

Contra la pública inmoralidad

Se ha celebrado la primera Asamblea Nacional de las Ligas que en España se han constituido ya, para combatir esa ola espantosa que ahoga el alma, que se nos ha venido a España, y contra la cual es preciso y de una urgencia inaplazable reaccionar si no queremos que nos ahogue por completo. En el Centro de Defensa Social, nos hemos reunido los asambleístas: representantes unos de las Ligas, que son doce—y los que nos habíamos adherido a la Asamblea, por el deseo vivísimo de cooperar todos, aportando cada cual sus iniciativas y sus conocimientos, a la realización de la magna obra que las personas dignísimas, llenas de celo o inspirándose en la religión, que integran las Ligas contra la pública inmoralidad han cometido.

Las reuniones han sido interesantes, caldeadas, con el calor de una santa indignación, ante las demasías de un mal que cual lepra repugnante va haciendo tantos estragos en nuestra patria. Se ha alejado de estas reuniones todo lo que fuese rigidez, énfasis, discursos, etc. etc., reinando una cordialidad, una simpática familiaridad, una identificación tan grande en el pensar y en el deseo de remediar una situación que tal pena nos producía, que aumentó la atracción de estas reuniones y el deseo de laborar en una empresa que a todos tanto interesaba.

Las secciones eran cuatro: la primera estudió cuanto se relaciona con la pornografía; la segunda, la inmoralidad en general y en los espectáculos públicos, abarcando los cines, los teatros, los bailes públicos, modas, etc. etc.; la tercera la moral en la familia, tratándose con especial detenimiento el problema de la natalidad; la cuarta, organización y trabajos de la Federación, establecimiento de Ligas en las poblaciones donde no las haya y sean necesarias, ligas de señoras, de caballeros, federación de ellas, secretariado, organización de las campañas represivas etc.

Una sesión inaugural y otra solemne de clausura, completaron el cuadro de esta Asamblea, que ojalá consiga el fruto para el cual fué convocada. Un clamor general se levantaba cada vez que las ponencias, señalando la llaga, ponían de relieve los avances del vicio, el desenfreno de las pasiones, y en muchas ocasiones, la poca o nula intervención de la autoridad. El clamor era muy justificado, porque el cieno va llegando ya a un colmo que produce ira y pena... ira, al ver con cuánta tranquilidad, se permite a veces a los seguidores de todo lo que es inmoral, el desarrollar su plan y envenenar las conciencias, manchando las almas y segando sin compasión la flor de la pureza, de la moral, de la misma dignidad humana, son la hoz criminal de una inmoralidad aterradora; pena, porque todo ese cúmulo de ofensas hechas contra Aquel que es la santidad, la Pureza, sumas, hace al alma que ama a Dios verter lágrimas amargas y sentir congojas en el corazón.

¡Que bien se comprende que allá en el Huerto de Getsemani, el Divino Maestro, se sintiera desfallecer ante el espectáculo horrendo, que ¡el veal de todos los siglos, de todas las naciones, de todos los individuos, manchados por el pecado, por el vicio, por la pasión desenfrenada, y que sudase sangre al pensar que había de cargar sobre ¡él todo este fango y lavar lo con su pasión y su muerte!

Si únicamente al levantar un pedacito del velo que cubre tales demasías, que oculta podredumbre tanta, se siente uno aterrado, dolorido, repugnado, ¿qué no sentiría Jesús, Santo e Inmaculado, que lo veía todo, que lo comprendía todo, que lo sentía todo?... En la lista de las demasías inmorales, tocó el turno a la mujer... triste privilegio que antes no tenía, y que ha conquistado con su desenvoltura en el vestir, en el hablar, en el obrar. Verdad es, que en esta Asamblea, hubo reproches duros, perfectamente justificados, para los maridos, para los padres, para los hermanos, que son muy culpables de la falta de decencia de las mujeres; y a veces, los que obligan a éstas a cortarse el pelo, a no vestirse, a seguir la moda, son ellos, que temen que sus mujeres, o sus hijas, falten a las leyes de la «elegancia», de las modernas exigencias, aunque observen las del pudor, las de la modestia, las de la verdadera elegancia que no está reñida, muy por el contrario, con nuestra religión y las prácticas que de ella se derivan. Se hubió mucho del peligro que entraña el cine, y se estudiaron con verdadera atención los remedios que pueden aplicarse a lo que puede ser un bien, instrucción, educación, o un mal, deprimente de las conciencias, ruina del edificio de la moral, tan agrietado, tan socavado... La censura que se pidió, en las hermosas conclusiones que formuló el ponente de esta materia, señor

Sierra, para el cine, se solicitó para la radiotelefonía, que puede ser hilo conductor de lo bueno o hilo destructor que machita y mate la inocencia y el candor. Cuando en las conclusiones se pidió la vigilancia de los bars, cabarets, etc., pedí que esta vigilancia se ejerciera también respecto de los talleres... porque en la inspección del trabajo me ocurrió saber que había talleres... que no lo eran; casas de confección... que así se llamaban para engañar y despistar... y que había dueños de fábricas, de tiendas, etc. que ponían a sus obreros en el doloroso trance de tener que perder el pan, o perder la honra, abusando de tan escandalosa manera de la miseria, de la necesidad de las que iban a trabajar a sus casas para vivir. Muy largo sería el detallar en un 50 o artículo todo lo que la Asamblea ha estudiado, formulado y propuesto; volveremos sobre el asunto que es interesante por demás, y diremos algo de lo mucho bueno que en su ponencia expuso el señor Conde de Rodríguez San Pedro sobre la familia, uno de los temas más candentes y de mayor trascendencia de esta Asamblea. Por hoy hacemos punto final, pidiendo a Dios pague todas sus fatigas a los organizadores de estas reuniones, y bendiga, para que fructifique, la semilla esparcida estos días en defensa de la moral cristiana.

MARIA DE ECHARRI

Francisco Soriano ESPECIALISTA DEL INSTITUTO RUBIO AVIATE DEL PROFESOR RECASENS PARTOS MATRIZ Y CIRUJA GENERAL Sanatorio: Paseo del Príncipe, n.º 9 Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. DISPENSARIOS ANTITRACOMATOSOS 1.º Calle del León, número 5 2.º Plaza de Pavia, número 38 Todos los días noferia oca

Dr. RAFAEL ARAEZ MEDICO OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL Horas de consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 Boulevard del Príncipe 79 principal

José Alferez Lirola MEDICO ESPECIALISTA en sífilis, vías urinarias, dermatitis Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Navarro Rodrigo, 22

SOCIEDAD FINANCIERA Y MINERA.—MÁLAGA CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL MARCA GOLIAT Depósito en Almería: Pedro Jover, 1 y 3

Vapores Correos Españoles de Ibarra y Compañía, S. en C. SEVILLA Servicio fijo y rápido con salida todos los meses El nuevo vapor correo trasatlántico CABO PALOS saldrá del puerto de Almería el día 30 de Noviembre de 1927, para Málaga, Cádiz, Santos, Rio de Janeiro y Buenos Aires. Admite carga y pasajeros de tercera clase. AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas. Estos buques tienen amplios comedores y camarotes de cuatro literas para el pasaje de tercera. PRECIO DEL PASAJE Billete entero Pesetas, 557'50 Media billete 282'50 Niños: hasta 2 años año gratis por familia, de 2 a 10 años medio pasaje, de 10 años en adelante pasaje entero. Informará a: consignatario Luis Gray Pacilla, Calle de Aguilas Martell (esquina Arapiles) - Almería.

ASOMBROSO PARIS-MADRID (Angulo local de EL CANDADO) REAL, 9.—ALMERIA. Grandiosa exposición de muebles, batería de cocina, loza, cristal, objetos para regalos y otra infinidad de artículos. Des de lo más elegante y fastuoso hasta lo más modesto. PRECIOS REDUCIDÍSIMOS ENTRADA LIBRE PARIS-MADRID REAL, 9.—ALMERIA

Holland America Line de Rotterdam Para LA HABANA y NUEVA-YORK, saldrá de Vigo el día 23 de Noviembre, el magnífico vapor de 25.600 toneladas de desplazamiento "VEENDAM" admitiendo pasaje de lujo, primera, segunda, tercera preferencia y tercera ordinaria. Precios del pasaje en tercera clase: HABANA. Ptas. 551'65 (Incluidos todos los impuestos) NUEVA-YORK Ptas. 569'90 (Más 8 pesos impuestos americanos) NOTA. Este vapor admitirá pasaje para los puertos de VERACRUZ y TAMPICO (MEXICO con transbordo en La Habana al vapor «JERDAN» Para toda clase de informes dirigirse a los Agentes Generales de la Compañía en España. Joaquín Dávila y Compañía.—VIGO

DR. MARTINEZ LIMONES Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y vías urinarias. Diplomado de las Clínicas urológicas y sifilográficas de los Hospitales de la Princesa y San Juan de Dios, de Madrid. Académico Correspondiente de la Real Academia española Dermatológica y Sifilográfica y Médico por oposición del Dispensario oficial de Higiene de esta capital. Tratamientos especiales por los Rayos ultravioletas (lámpara de cuarzo). Horas de consulta: de 9 a 11 y de 3 a 5.—ALVAREZ DE CASTRO, 6.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—VIERNES.—La Dedicación de las Basílicas de San Pedro y San Pablo... SANTOS DE MAÑANA SABADO.—Nuestra Señora de la Divina Providencia...

Señalamientos para ayer en la Territorial. Sala de lo civil.—Juzgado de Góngal, don Antonio Ortega y don Loreto Pelayo...

SUCESOS

Un carro que causa daños. Don Andrés Leal de Ibarra y Burgos, denunció en la Comisaría de Vigilancia que un carro que guiaba un individuo llamado Juan Daza...

TRIBUNALES

Señalamientos para hoy en la Audiencia. Sección primera.—Causa número 58 del año 1927 del Juzgado del distrito de San Sebastián...

colás Ballester Navarro, denunció en la Comisaría de Vigilancia que en el tren rápido llegó a nuestra capital su hermano político don Gabriel Pradal Gómez...

Malos tratos. Miguel Gómez Gómez, de 40 años, fué detenido en la Puerta de Puñehena por maltratar a José Sánchez López, de 50 años...

Agente solvente

Mercedes Benz. Para la provincia de Almería. Tipos n.ºs. 1.º y 2.º comerciales. Dirigirse a Mercedes Benz Española S. A.

PRENSA OFICIAL

Boletín oficial. Publica el del miércoles. Junta clasificadora de aspirantes a destinos públicos.—Concurso extraordinario para cubrir las plazas que a continuación se expresan...

Mediante bonos El Seguro de Lotería

Como ya hemos anticipado en nuestra sección teigráfica, por el Consejo de ministros ha sido aprobada una disposición concediendo la exclusividad por un período de diez años a un particular, título del reino, que la había solicitado, para implantar un servicio denominado Seguro de Lotería.

PORTLAND ARTIFICIAL "LANDFORT". Grappier claro.—Cementos Rápido y Lento. Portland Vallcarca. JOSE FRADERA. DEPOSITO EN ALMERIA: Calle Crónica 13.—Teléfono, 185.

HOTEL ESPAÑA (VALENCIA). Propietario: Emiliano Real. Este Hotel por su situación es el que mejores vistas tiene y situado en el centro de la población.

¿Usted querrá, sin duda, el mejor alimento para su hijo? La NUTREINA. Maiz y Plátanos. compuesta de maíz y plátano, ha sido adoptada en Hospitales y Clínicas...

Compañía Trasatlántica de Barcelona. Vapores Correos Españoles. Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tener...

Administración de Correos. Horas al público. Imposición de certificado y valores declarados: de 8 a 9 y cuarto de 2 y media a 4 y media.

CALLOS? En tres días extirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallos y juanetes el patentado UNGUENTO MAGICO.

Rogamos encarecidamente a nuestros suscriptores se sirvan comunicar a esta Administración todas las deficiencias que encuentren en el reparto del periódico, para subsanarlas.

Medicamento de Familias. Hay imitaciones que únicamente en el nombre se parecen a esta preparación que, efecto de su bondad, mereció ser recomendada por la Real Academia de Medicina...

¿No tiene usted noticia todavía? Pues cumplimos el deber de rogarle se fije en que si usted deja abandonada esta obra que le ofrecemos—la «BIBLIOTECA PATRIA»—puede ello suponer la pérdida de muchos jóvenes...

«LA INDEPENDENCIA» Precios de suscripción. En Almería, un mes. 2'00 pesetas. En el resto de la península, un trimestre. 6'00. Extranjero un trimestre. 15'00.

Edit. ELÉXPURU Hnos., S. A.—Bilbao. Especialidad: Libros y Carpetas de hojas cambiables marca EME. Ediciones de obras. Pídanse catálogos y precios.—Alameda de Mazarredo, 16, Bilbao.—Teléfono 1487.

CALLICIDA PIZÁ. Extirpa diariamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. No motiva inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. Depósito en Almería: Farmacia de VIVAS PÉREZ.

Horas de oficina en los centros públicos. Gobierno civil, Méndez Núñez, número 2, de 9 a 2. Diputación provincial, calle de Navarro Rodrigo, de 10 a 2.

ESPECTÁCULOS. Para hoy. TEATRO CERVANTES.—A las 5:30 y 9:30. cine-matografía. «Casimiro caído del cielo» y «Montmartre» (por Polanegre).